

Ideas de cambio para la ciudad que soñamos

En 2019 hará cuatro décadas que se constituyeron los primeros gobiernos municipales democráticos en España, cinco meses después de aprobarse la Constitución de 1978. Estos gobiernos, gracias al apoyo y al esfuerzo de la ciudadanía, han hecho posible una transformación integral de las ciudades, transformación de la que Córdoba ha sido un claro exponente.

En estas cuatro décadas el mundo ha cambiado sustancialmente, se ha hecho más global e interconectado, y las personas que integramos INICIATIVA CÓRDOBA 20-30 lo hacemos desde la convicción de los retos a los que se enfrenta nuestra ciudad en este mundo tan cambiante. Somos conscientes, además, de que la participación de la sociedad en la gestión pública ha de ser real y efectiva; no puede quedar restringida a la vigilancia de las decisiones, ni siquiera a la influencia en determinados proyectos de mayor o menor envergadura.

Asumimos por tanto nuestra responsabilidad de contribuir a forjar un futuro mejor para la ciudadanía, generando ideas y propuestas que hagan de Córdoba una ciudad activa y con una visión clara de sus objetivos. Un proyecto, en suma, basado en la realidad, en el potencial de recursos de los que disponemos y en un plan de acción para materializarlo.

El horizonte 20-30 que nos denomina se inspira en los valores de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas, un plan de

acción a favor de las personas, del planeta y de la prosperidad, de ahí que abarque las tres esferas: la económica, la social y la ambiental. Según la Resolución aprobada por la Asamblea General de la ONU el 25 de septiembre de 2015, la Agenda 2030 apuesta por “construir sociedades pacíficas, justas e inclusivas”, y a ello es a lo que aspiramos, dentro del ámbito local, en el horizonte de la próxima generación de cordobesas y cordobeses.

Toda la sociedad, pero de manera especial sus dinamizadores y quienes ejercen su liderazgo intelectual, ha de mantenerse en primera línea en cualquier iniciativa de progreso. Y el dinamismo que origine deberá partir de propuestas sólidas y rigurosas, pero también valientes y atrevidas, para el diseño de una ciudad mejor, donde sus habitantes logren una mayor calidad de vida, como corresponde a los estándares óptimos del estado de bienestar.

Sin embargo, las ideas que sirvan de motor social de progreso no pueden ceñirse a simples bosquejos, a proyectos indefinidos o impracticables, a proposiciones huera o redundantes. Por ello mismo, un grupo de cordobeses y cordobesas de diversas tendencias y profesiones nos hemos unido para trabajar de manera desinteresada por Córdoba. Nuestra intención es hacerlo desde una óptica práctica, multidisciplinar y optimista, y el fin que perseguimos es que esta ciudad se sobreponga a su letargo, crezca y se vuelva más próspera. Es un deseo vivo en la ciudadanía cordobesa, y nosotros estamos convencidos de que puede lograrse en la próxima década.

Convocados por el secretario general de UGT-Córdoba, Vicente Palomares, nos reunimos por tanto para encauzar ideas de cambio hacia la ciudad que

soñamos. No nos interesa ser un foro más donde expresar opiniones retóricas. Por el contrario, pretendemos convertirnos en un verdadero instrumento de proyección de ideas e iniciativas sociales a fin de que sean tenidas en cuenta por aquellas instituciones con capacidad para llevarlas a cabo.

Lejos de buscar proximidad o acercamiento a la política, queremos ser una vanguardia capaz de formalizar estrategias que redunden en la eficiencia de los recursos y en las posibilidades de acción del poder político, con independencia de quién lo ostente en cada momento y al margen de intereses electorales o periodos corporativos.

Si UGT nos reclama para participar en este proceso de generación de ideas de progreso y bienestar, si nos confía la búsqueda de unas mejores condiciones de vida de la ciudadanía, INICIATIVA CÓRDOBA 20-30 ha de concretarse como un grupo plural, multidisciplinar, abierto y participativo, un equipo productor de propuestas sociales rigurosas, eficaces, sostenibles y viables.

Los integrantes de INICIATIVA CÓRDOBA 20-30 participan en ella a título personal y con total libertad de criterio y de acción. No estamos sujetos a mandato o influencia de organización o movimiento social o político alguno, y la entidad que auspicia la constitución del grupo no participa en sus debates y trabajos ni hace necesariamente suyas las ideas que surjan en su seno, aun cuando las defenderá antes las instituciones siempre que no vayan en contra de sus principios estatutarios.

Una vez asumidas por consenso las ideas debatidas en el seno de INICIATIVA 20-30, se articularán socialmente del modo y de la manera que el grupo entienda más eficaz y útil para la ciudadanía cordobesa.